

Suscripción
 En la capital. 4'50 ptas. trimestre.
 Fuera de la capital. 5 " " semestre.
 Extranjero. 15 " " " "
 Idem un año. 30 " " " "
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Admon. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios
 En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª 1/2 cénts.—En la 3.ª, 50 cénts.—En la 4.ª, 25 cénts. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 á 5 ptas. línea, á juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lotte y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXII Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, DOMINGO 13 DE JULIO DE 1902

NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTS.

N.º 7.705

PARRAFEADO

La paz se hizo entre Quintana y Robert, pero entre los amigos de uno y de otro quedó aquello que queda siempre entre antiguos enemigos irreconciliables, recelo, suspicacia y un sedimento de rencor que solo borra el tiempo. Todos querían tener influencia, todos pedían y el alma caciquil se anidaba en la mayoría de los de una y otra parte, de modo que no tenían tiempo les conciliados para acallar recelos y apaciguar á los recelosos.

Cayó aquella situación y vino el partido conservador en el que, por lo que respecta á esta provincia, tenía el marqués de Robert no solamente la influencia extraordinaria de su nombre, sino la exclusiva de la política. El eminente estadista Cánovas del Castillo tenía en él puesta su confianza; era aquí su representante único con encargo especial de que aquello que en la provincia de Gerona atare ó desatare el marqués de Robert, atado ó desatado quedaría en las esferas gubernamentales y yo puedo asegurarte, amigo lector, que desde mucho antes de la revolución, no había existido en esta provincia un político que más autoridad abarcara y menos uso hiciera de sus omnímodas facultades.

Desde que la opinión se apercebido de que el marqués de Robert iba á ser el amo del cotarro, los políticos de nido suelto se fueron acercando á su persona; de los pueblos lloraban adhesiones; cuando venía á la capital, la fonda era chica para contener tanto peregrino; las protestas de adhesión y zalemas de los neófitos rayaban en algunos en una bajeza repugnante y de mí sé decir que alguna vez me permití llamar la atención de mi amigo respecto á algunos de aquellos desaprensivos á quienes había visto hacer lo propio anteriormente á distintas personalidades, pero no fui atendido en la medida que deseaba, porque otros antiguos del conde le decían lo contrario, afanosos de congraciarse con el jefe, como le llamaban, y nunca hasta entonces lo llamaron, por

más que andando el tiempo, tenía que venir la prueba de mis temores.

Tomadas posiciones sobre el arbol, nó da Guernica sino de Robert, el caciquismo asomó la cabeza por todas partes, servido unas veces por zoquetes y otras por desaprensivos y aunque en ese punto el marqués de Robert no transigía, no le faltaron disgustos ni pudo evitar en ocasiones acceder á lo que le repugnaba, porque la política, como no tiene entrañas, obliga al hombre á consumir aquello mismo que más le repugna.

Hay que ser justos; durante el tiempo que fué director de la política gerundense mi todavía buen amigo, el caciquismo estuvo anudado; no sacó la asquerosa cabeza ni llevó el desprestigio á la situación ni á sus hombres y sobre todo, tuvo á raya la inmoralidad en todos los terrenos y lo mismo se pedía la cesantía de un adversario cuando no cumplía con su deber, que la del amigo cuando éste convertía en granjería lo que no podía ser más que el resplandor de la justicia y el cumplimiento del deber.

Que hubo algún lunar en aquella época ¿quién lo puede negar ni como puede ello evitarse? Que no falló quien pudo abusar de la protección que se le dispensaba como garantía de servicios pasados ¿cómo impedirlo? Pero aquellas excepciones no constituyeron regla y lo que no es regla no puede ser norma para la crítica ni motivo para una verdadera censura.

No encontrando ambiente el caciquismo en la situación, de seguro hubiera casi desaparecido si el gobernador que nos tocó en suerte, hubiera ejercido su misión con otros procedimientos.

Don Fernando Alvarez Guijarro, hijo de un ex-ministro muy liberal, es un hombre honradísimo en donde pueda esa virtud cobijarse; se concretó á su sueldo y persiguió el vicio sin contemplaciones; era amigo bueno pero no traspasaba los límites de la confianza, pero al lado de estas circunstancias especiales, tenía una vanidad en lo referente á sus condiciones de mando y cuan-

do se le metía entre ceja y ceja alguna idea, degeneraba en manía y sin ser aragonés, daba quince y raya á los del corazón de Zaragoza y ello fué causa de que el período de aquella política se oscureciera en parte, sin culpa del marqués de Robert que, débil en aquella ocasión, no quiso poner zoto á las demasías de carácter del representante del Gobierno, cosa que al fin tuvo que hacer, apesar de las demás cualidades de honradez y de pulcritud que nadie osó á poner en tela de juicio, dicho sea en honor á la más abstracta verdad.

Yo no me he podido dar cuenta todavía, y eso que traté con alguna intimidad al señor Alvarez Guijarro á quien profeso singular amistad, y de quien guardo gratísimos recuerdos fuera de las rabietas que más de una vez me hizo tomar y los dos tomamos con sus intransigencias.

Quando llegó á Gerona el gobernador, Roure se había crecido un poco. Carácter emprendedor cuando á sus fines conviene, se había ya creado un pequeño núcleo de amigos y valido de la amistad que le profesaba el conde de Serra, podía ensanchar el círculo de las gratitudes con la concesión de algunos favores; pero no hay que confundir especies, porque la situación personal de dicho señor no tenía nada de halagüeña por razones que no son de lugar y desprestigios algunos de ellos son bastante infundados. Yo quería á Roure como se quiere á un amigo á quien la desgracia hace más grande en simpatías; yo defendí á Roure siempre, aún en los tiempos de mayor cerrazón contra él; yo juro por lo más sagrado que no lo abandoné un solo segundo; yo hice lo posible é imposible en su obsequio; yo me jugué la amistad del gobernador en una ocasión en que todos los elementos se conjuraron contra Roure y opto al testimonio del mismo señor Alvarez Guijarro, al del conde de Serra, al de cuantos aquí formábamos grupo; yo influí en aquella época de tristezas para él, para que fuera diputado provincial, yo hice dos viajes á

Barcelona y conseguí de acuerdo con otro amigo, que Roure formara parte de la Comisión provincial, yo... estuve siempre en la brecha defendiendo á Roure cuando nadie se atrevía á decirse amigo suyo y sin embargo, Roure me correspondió en la primera ocasión que se le presentó, rompiendo contra mí las primeras armas de su influencia. No me quejo, pero quiero que conste este rasgo de quien hoy vá á ser el dueño y señor de esa caciquería ramploña que aquí usamos desde algún tiempo hace, caciquería repugnante y á la que, si la juventud me ayudara y los amigos no fueran pasteleros, combatiría sin tregua ni descanso, porque tal como se presentan las cosas, ni Gerona ha podido llegar á menos ni ciertas capacidades han podido llegar á más.

Vino Alvarez Guijarro predispuesto contra Roure desde Madrid y al poco rato como quien dice de tomar posesión, se demostró predispuesto también contra Antonio Boxa y otros de los que también conservo imperecederos recuerdos.

Pero me he extendido demasiado y te pido oh lector querido, merced á mis pesadeces. El estudio del génesis del actual caciquismo está en la época á que me refiero y aunque, como ves, marchó á pasos ligeros, necesito algún espacio para mí y mucha paciencia para que puedas seguirme en estas disquisiciones que no han de prolongarse, porque sus recuerdos me mortifican y el cansancio se explica te aburra.

MA-KA-KO.

DE TODAS PARTES

CÁLCULO INGENIOSO

Un sujeto ideó un problema matemático para imponerse, cuando quisiese, de la edad de otra persona cualquiera.

Así, por ejemplo, un día dijo á uno de sus contertulios, catedrático de Instituto:

—Voy á proponerle una prueba de aritmética mental. Ante todo piense usted en

el número de orden del mes en que nació usted.

Como el catedrático había nacido pocos días antes de una Pascua de Navidad, pensó en el número 12, ya que Diciembre se el duodécimo de los meses.

—Está bien,—contestó.

—Ahora multiplíquelo por 2.

—Bueno.

—Agregue 5.

—Ya está.

—Multiplique usted ahora el todo por 50.

—Bien.

—Añada usted su edad.

—Corriente.

—Reste del total 365.

—Muy bien.

—Agregue al residuo 115.

—¿Qué más?

—Preguntó: ¿cuál es el resultado?

—Mil doscientos sesenta.

—De manera que nació usted en el mes de Diciembre hace sesenta años.

—¡Cáspita! Acaba usted de adivinar mi edad. ¿Veamos cómo?

—Pues, por su propia respuesta: 1260; El mes de su nacimiento fué el 12, y las dos últimas cifras dan su edad.

—¡Espléndida idea!—exclamó riendo el catedrático.—La ensayaré con otras personas. ¡Vaya una manera cortés de enterarse de la edad ajena!

POLÍTICA EUROPEA

El calor y la feria.—El sol como decorante.—Lo que aplauden las multitudes.—Incubador político.—El cuarto estado.—Latigazos no, sonrisas.—Criminalidades.—Teatros.—¿Que no hay dinero?—Mme. Humbert.—Hotel.

Empieza Madrid a tomar su fisonomía de verano.

En las calles poca gente de día, mucha gente de noche hasta las tres de la madrugada. Los Jardines del Buen Retiro animados y la feria rebosando gente, porque ahora es cuando apetece estar allí de noche. Fundados en esto, los industriales, representados por una comisión muy escogida, solicitan demorar la clausura.

Los periódicos madrileños rebosan de sueltos anunciando dónde se va don Perencejo á remojar sus carnes, y los pocos coches particulares que circulan van sin *toilette* de ninguna clase, paseando el coche-

ro y la Hermenegilda que quedaron custodiando la casa del poderoso.

Con el calor todo languidece: todo se decolora. Las energías humanas en verano son ni más ni menos que un retal de tela de colorines expuesta al sol largo tiempo: se hacen un guinapo sin color determinado, lacio y necesitado de zambullirse en el río.

Andalucía entera está bajo una efervescencia agrícola que puede ser funestísima para todos.

Cuando algunos escritores comenzaban á soñar con el socialismo olerero, comencé yo modestamente á presagiar el movimiento terrible, inevitable y más justo del cuarto estado. Y citaba hace catorce años precisamente como tipo el hombre del campo andaluz, pagado entonces con tres reales y un gazpacho...

Los hombres no agradecen sólo el medicamento, sino las consideraciones que merecen.

El hecho aislado de recibir S. M. el Rey y la Reina madre á los obreros premiados en el Concurso Tipográfico del *Blanco y Negro*, agasajándoles y animándoles, es una nota de unión de las que se han menester muchas para que esos elementos no se sientan disgregados de la familia común. Las reclamaciones de Andalucía atendidas en la medida posible por Autoridades y patronos ha dado felicísimo resultado. El señor González Hontoria, alcalde de Jerez, ha sabido gobernar dominando con sonrisas y esta es hoy la táctica discreta y admisible dentro de todos los sistemas razonables.

El crimen de la calle de Fuencarral sigue apasionando. Ocurre con los crímenes como con la caza, va siendo un sport. Los periódicos no tienen columnas más que para describir los detalles, con lo cual enseñan á cometerlos y excitan las pasiones. Cecilia Aznar es casi una heroína llena de recursos y talento, si se estudia cuanto de ella dicen. Recuerdo aún lo que sacando la cabeza por la ventanilla del tren dijo Gabriela Bombard, con gesto de gloria, al ver la multitud ávida de conocerla:

¡Voi-lá mon succès!

Esto se consigue con adornar los crímenes, puercos y vulgares, cuyos relatos van un día á dividir por escenas como las comedias.

El viaje de SS. MM. á San Sebastián, y el de S. A. la Infanta Isabel á la Granja, arrastran tras sí infinidad de familias, y

Madrid se queda vacío, agónico, resignado, esperando que las gentes vuelvan para pintar y revocar fachadas y escribir á sus hijos despesetados en plazas y balnearios.

Los teatros frescos hacen su agosto. Pinedo lleva mucha gente al Dorado, donde se proyectan muchos estrenos, alguno de los cuales hará seguramente su excursión á provincias.

Maria Guerrero y Mendoza vendrán por fin al Español, y Apolo y la Zarzuela cerrarán sus puertas cortísima temporada. La plaza de toros se llena con frecuencia; cada vez se viaja mejor; los sastres de caballeros y señoras se reproducen como la langosta; á cada paso se establecen tiendas de flores, de joyas y de preciosas inutilidades; las mujeres se visten como cocottes, los clubs rebosan gentes; ¡y dicen que no hay dinero!

¡Si España entera será Mme. Humbert!

Garci-Fernández.

Madrid 10 de julio de 1902.

LOS CONGRESOS CATÓLICOS

Hubo quien los dió por fracasados, viéndolo en aquellas palabras del cardenal Monescillo «me adhiero á lo puramente religioso que acuerde el Congreso» un rayo que hería mortalmente la institución. Próximo á celebrarse en Santiago el 6.º de los Congresos católicos españoles, podemos con razón congratularnos de que aquellos vaticinios no se hayan confirmado.

Con solo determinar un saludable movimiento que sacude la general indiferencia y despierta en las almas fervores de ardoroso proselitismo, estas augustas asambleas revisten importancia innegable. Pero hay que reconocer que si en otras naciones han sido brillantes manifestaciones de la vida católica, altamente fecundas en iniciativas provechosas y resultados prácticos, en España los frutos obtenidos no corresponden á lo que de ellos cabía esperar.

La fuerza enorme de desagregación, el impresionismo irreflexivo, la falta de perseverancia en los esfuerzos, todos esos seculares defectos de nuestra raza, no por ser ya un tópico periodístico dejan de ser una triste verdad y han originado una gran parte la esterilidad relativa de los Congresos españoles. Pero ha habido además una causa más concreta.

Se ha tropezado con el gran obstáculo,

la cuestión batallona: la unión de los católicos. Y ha habido inexplicable y funesto empeño en mirar esta unión como una cuestión previa, en vez de considerarla como un resultado.

Precisa que nos convenzamos de que no nos ha de unir fórmula alguna, sino la acción común, y que esta acción es lo primero que hay que señalar.

Así se evitarán las enfadosas cuestiones sobre quiénes deben ser admitidos y quiénes excluidos de tal unión. Admitiremos á cuantos positivamente nos ayuden sin obligarnos á reciprocidad ninguna. Los hombres se han dado á conocer siempre por las obras más que por las profesiones de fe.

Infiérese de esto que la unión de los católicos se ha de realizar principalmente, no en el orden político, sino en ese orden complejo de actividades que caen dentro de la acción total del catolicismo, acción que en definitiva no podrá menos de traducirse en una mayor fuerza política que permitirá llevar á las leyes las soluciones inspiradas en nuestras doctrinas.

Claro es que algo hay que hacer también directamente en el orden político, porque desde las alturas del poder se encauzan los movimientos sociales, se detiene el desfrenado de la revolución y se protege las libertades religiosas, pero tenemos que renunciar á la unión permanente, al partido único, contentándonos con un acuerdo circunstancial entre todas las fuerzas católicas, con una alianza pasajera en los momentos y para los fines completos que los prelados designen.

Nadie tiene derecho á limitar imponiendo fórmulas estrechas á la cristiana libertad de opinión y de discusión en materias puramente políticas y no es tampoco conveniente perturbar las masas en sus amores tradicionales, desorganizándolas y matando entusiasmos que se pierden no sólo para la política sino también para la religión.

S. M.

Noticias

Advertimos á los señores suscriptores, que salgan á veranear que se les servirá el periódico sin aumento de precio, en sus respectivas residencias, avisando oportunamente á esta Administración.

El miércoles próximo, festividad de Nuestra Señora del Carmen, celebrarán su fiesta mayor los vecinos de la calle de Mercaders, con funciones religiosas que tendrán lugar en la iglesia del Carmen, sardanas y bailes al aire libre.

—Ha sido nombrado habilitado de los maestros de los partidos de Gerona, La Bisbal, Santa Coloma de Farnés, Olot y Puigcerdá, nuestro estimado amigo el profesor de esta ciudad don José Dalmau y Carles, y del de Figueras don Esteban Roca.

—La fiesta mayor de Palafrugell, que tiene lugar los días 20, 21 y 22 del actual, se verificará este año con arreglo al programa de costumbre. Según se nos escribe, los vecinos de las principales calles proyectan adornarlos e iluminarlos como se hizo durante las fiestas de la octava.

En el casino «La Alianza» preparáanse animados festejos, los que, según noticias, serán amenizados por la brillante banda del Regimiento de Asia, que con tanto acierto dirige su músico mayor señor Lordeiro.

—La langosta está causando estragos en varias provincias.

—Telegrafían de Londres, que los últimos partes facultativos comunican que el rey Eduardo sigue mejorando.

Se dice en una nota oficial que la coronación, en vez del día 9, se verificará el día 14.

—La empresa de nuestro coliseo anuncia para esta noche el precioso drama *Aurora*, en cuya representación asistirá su autor don Joaquin Dicenta.

—Dicen de Perpignan, que ha descargado una horrorosa tormenta de agua y pedrisco.

Los daños causados en toda la comarca son de consideración.

—Han salido para sus respectivas casas los soldados a quienes se ha concedido licencia trimestral.

—Telegrafían de Berlín, que en Posen una tempestad rompió las amarras que sujetaban un globo cautivo, con el cual estaba practicando maniobras una sección del ejército prusiano.

Al soltarse las amarras quedó suspendido de las cuerdas de maniobrar un soldado, que resultó herido gravemente.

También están heridos dos soldados más que practicaban ejercicios, aunque las heridas que éstos sufrieron son de menos gravedad.

—Se ha concedido licencia para La Escala, al segundo teniente del regimiento Caballería de Tetuán, don Luis de Miquel.

—Los ingleses dicen que los boers tuvieron durante toda la campaña cerca de 75.000 hombres sobre las armas y sus pérdidas consistieron en 3.700 muertos y 32.000 prisioneros.

Así lo leemos en un periódico.

—Ha celebrado sesión la Junta provincial de Beneficencia, con objeto de dar cumplimiento á lo dispuesto en la real orden dictada resolviendo á favor de la diputación provincial, el asunto de la Convalescencia.

—Comunican de Frott de France, que á las 7 y media de la noche, del miércoles último se sintió una terrible erupción que produjo gran pánico entre los habitantes.

Se ignora la cuantía de los daños causados. Los alambres telegráficos han sido fundidos por la electricidad.

—Ha tomado posesión de su cargo, el nuevo juez municipal de Palafrugell, don José Ferrer y Mascort.

—En Pittsburg (Pensilvania) ha ocurrido una explosión en las minas de Cambria, quedando sepultados 600 obreros. Iréese que los muertos ascienden á 200.

—Continúa en Palamós y en Palafrugell la huelga de albañiles, motivada por la petición de obtener la jornada de ocho horas de trabajo.

Actualmente los albañiles trabajan nueve horas.

En Palamós, además de los albañiles, se hallan en huelga los carpinteros; en la citada villa también están asociados los patronos albañiles y carpinteros más importantes.

—El pueblo de Salt, celebrará su anual fiesta mayor durante los días 25 y 26 del

actual, corriendo el programa de los bailes y conciertos á cargo de la orquesta «La Catalana», de Granollers.

—Ha quedado encargado accidentalmente del gobierno civil de esta provincia el diputado provincial don José Aymerich y Roure.

—Ayer salió para Panticosa el registrador de la propiedad de este partido y amigo nuestro don Senen Allué.

—Comunica el alcalde de San Pedro las Presas, que en el manso Cantina ha sido recogida una yegua de la clase del país, la que será entregada á quien acredite ser su dueño.

—Ayer se celebró en esta Audiencia el juicio por jurados de la causa seguida por el juzgado de Figueras contra los hermanos Joaquin y Enrique Trilla, por el delito de homicidio por imprudencia temeraria.

El tribunal del jurado dictó veredicto de inculpabilidad siendo absueltos los procesados.

Defendía á los procesados el abogado señor Franquesa.

—Enviamos el pésame á nuestro particular amigo el diputado provincial don Luis de Prat y familia, por la pérdida de su tierno hijo.

—Los funcionarios de esta Audiencia provincial verificaron ayer por la mañana su acostumbrada visita semanal de cárceles.

—Está en estudio el proyecto de reorganización de los servicios de la Armada.

Uno de los cuerpos que serán objeto de la reorganización, será el de maquinistas de la Armada.

—El mercado celebrado ayer en esta ciudad se vió bastante concurrido, siéndole muchas é importantes las transacciones que se llevaron á cabo.

—En una iglesia de Londres, durante la celebración de una fiesta presidida por la Reina, ha caído sobre la concurrencia una piedra de cien kilos de peso y ha matado á una mujer y ha herido á otras ocho, de las cuales cuatro están graves.

—Según datos que nos facilitan, la suscripción para erigir un monumento al doctor Robert, asciende á 109.957'53 pesetas.

—Ha tomado posesión del cargo de administrador de la Aduana de Palafrugell, don Miguel Costa Marqués.

—En la carretera de San Juan de las Abadesas á Camprodón, ha volcado un coche, á consecuencia de haberse salido la rosca de la rueda derecha del juego delantero.

Afortunadamente los viajeros sufrieron solo el susto consiguiente.

—En el expreso de ayer tarde salió para Madrid y Cáceres, á cuya última provincia ha sido trasladado, el que hasta ahora ha sido gobernador de la de esta, don Vicente Zaidín.

Acudieron á despedirle todas las autoridades de esta ciudad y buen número de amigos.

Deseamos al señor Zaidín un buen viaje.

—Ha sido nombrado apoderado de la importante sociedad Saint Martín, de París, en Barcelona, nuestro amigo don Joaquin Palau, á quien enviamos la enhorabuena.

—Mañana dará algunas serenatas «La Rondalla», que dirige el inteligente maestro señor Perich, en obsequio á varios Enríques y Enríquetas.

—Ha salido para sus posesiones de Calonge, nuestro amigo don Carlos Serra, fiscal municipal de la villa de Palafrugell, habiéndose encargado de la fiscalía, durante su ausencia, el suplente don Narciso Poch.

—El viernes último, á las cuatro de la madrugada, salió de Puigcerdá, con dirección á Madrid, custodiada de la Guardia civil Cecilia Aznar.

Dícese que su aspecto revelaba tranquilidad, y no se la veía impresionada, á pesar de su custodia y vigilancia.

—El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica las siguientes disposiciones.

Real orden ampliando las recientes instrucciones sobre ascensos y resolviendo que se consideren vigentes las prescripciones que para la interpretación del reglamento de ascensos se contienen en la real orden de 4 de julio de 1898, exceptuando las referentes al servicio de Ultramar y diposi-

GRAN HOTEL BALNEARIO SOLER

CALDAS DE MALAVELLA (provincia de Gerona)

TEMPORADA OFICIAL DE 1.º MAYO Á 31 OCTUBRE.

Excelentes resultados en el tratamiento de toda enfermedad de carácter reumático, parálisis, catarros crónicos, enfermedades del hígado, del estómago, etc.
Informes y encargos, antigua Cervecería Gambrinus, Puerta Sta. Madrona, 6, Barcelona

ciones transitorias que carecen de aplicación y quedan derogadas de la real orden circular de febrero de 1899.

—De *La Cerdanya* de Puigcerdá:

«Amenaza un nuevo conflicto la cuestión Aduanera en esta zona de frontera. Parece que no habiendo nada resuelto, el delegado que en Biarritz tiene el gobierno Español formando parte de la «Comisión Internacional de Límites» el Gobierno francés ha dado órdenes terminantes á los habitantes de esta parte de la Cerdaña francesa, para que, en uso de los derechos que les confiere el artículo 63 del Reglamento internacional, franqueen la frontera sin limitaciones ni intimidaciones de nadie, á partir del 16 del presente mes, tal como dice el artículo: «Lo que fuere sonará».

—El martes es esperado en esta, el nuevo gobernador civil don Juan de Mata Lacosta.

—Para la próxima semana están señalados en esta Audiencia provincial, los siguientes juicios por jurados:

Día 14.—Juicio por jurados de la causa procedente del juzgado de Figueras, sobre incendio, contra Joaquin Esparoner Mallol.

Abogado defensor, don Arturo Vallés; procurador, señor Negre; ponente, señor Miró.

Día 15.—Juicio por jurados de la causa procedente del juzgado de Figueras, sobre robo, contra Pedro Puig Artigas.

Abogado defensor, don Joaquin Franquesa; procurador, señor Plana; ponente, señor Reñaga.

Día 16.—Juicio por jurados de la causa procedente del juzgado de Figueras, sobre asesinato, contra Miguel Comas Farrés.

Abogado defensor, don Alberto de Quintana; procurador, (vacante del fallecimiento del señor Mirallas); ponente, señor Culla.

—Dicen de América que los reyes de los ladrones americanos, químicos eminentes, en sus ratos perdidos han descubierto una composición llamada *thermita*, susceptible, mezclada con polvo de magnesio, de destruir la fuerza de resistencia de los metales más duros y del acero mejor templado.

Con esta substancia se riega una caja de caudales y se habla inmediatamente como la cera.

Así se cuenta.

—Según experimentos practicados por afamados observatorios, se confirma que el próximo mes de agosto será extraordinario por la sequía prolongada que en él se sentirá, acompañada de calores nunca superados y pocas veces igualados. El máximo de éstos será en los días 11 al 15.

Siempre es un consuelo pensar en un peor, pero en esta ocasión resulta un desconsuelo.

—Han sido propuestos por el Consejo de Instrucción pública al ministro del ramo, para la concesión de cruces de Alfonso XII todos los catedráticos definitivamente jubilados que reúnan las condiciones reglamentarias.

—Parte semanal de precios y productos agrícolas en esta ciudad:

Trigo de 25'50 á 24'00 pesetas los 100 litros.—Cebada, de 18'50 á 00'00.—Centeno, de 22'00 á 00'00.—Avena de 19'00 á 0'00.—Maiz, de 28'00 á 00'00.—Judías de 42'00 á 34'00.—Habas, de 29'00 á 27'00.—Garbanzos, de 55'00 á 40'00.—Arroz, de 58'00 40'00 quintal métrico.—Paja, de 7'50 00'00.—Heno, de 0'00 á 00'00.—Patatas, de 10'00 á 00'00.—Vino, de 22'00 á 20'00 pesetas hectólitro.—Aguardiente de 00'00 á 00'00.—Aceite, de 58'00 á 52'00.—Manteca, de 2'25 á 0'00 kilogramo.—Ganado vacuno, de 400 á 300 pesetas por cabeza.—Bovino, de 500 á 400.

—Por ser superior al ácido bórico y al bicarbonato sódico como antiséptico, debe usarse siempre para la higiene el *Borisol*

del farmacéutico *Torres Muñoz*. Pídase en farmacias y al autor, San Marco, 11, Madrid. Caja 2'25 pesetas.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, diríjase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA. *Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.*

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

Camilo Fontbarnat, Cirujano
aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de *Cirujano-Dentista* por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su Clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases y se curan las enfermedades de la boca por procedimientos especiales.

Progreso, 29, Pral., Gerona



ALMUERZO

Alcachofas en pebre.—Tortilla de atún.—Patatas estofadas.—Jamon con gelatina.—Postres.

COMIDA

Sopa de Crecy.—Mero á la marinera.—Croquetas de conejo.—Costillas de vaca tostadas.—Bifteck con patatas.—Ensalada.—Postres.

Patatas estofadas.—Colóquese en una cacerola manteca, pimienta, sal, perejil, un poco de harina y cebollas picadas y cortadas en rajas; despues de cocidas en agua y peladas, se añaden las patatas; se les echa caldo de vigilia y un vaso grande de vino blanco, procurando que al servir las tengan poca salsa.

Croquetas de conejo.—Picada la carne é igualmente los monditillos de ternera y tocino, mézclense y añádase pimienta, sal y algo de harina. Se divide la masa en pequeñas porciones, las cuales se pasan por pan ajado y se remojan en hieyo batido con un ligero sabor á perejil: despues se frien con cuidado para que no se quemem y se sirven calientes.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

Distracciones

Anuncian al sastre R... que uno de sus clientes se ha vuelto loco.

—¡Pobre hombre! Pero... ¿me pagará al menos mi cuenta?

—Francamente, no creo que esté loco todavía hasta ese punto.

Boletín religioso

SANTO DE HOY
San Anacleto papa y mártir.
CUARENTA HORAS
Están en la iglesia de Las capuchinas
CORTE DE MARÍA.
Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Remedio en San Pedro.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

Teatro Principal

COMPANÍA CÓMICO-DRAMÁTICA
Función para hoy 12 de julio de 1902.

La pieza en un acto, LOS DEMONIOS EN EL CUERPO.

Última representación del aplaudido drama AURORA.

A las 9 en punto.

ANTÍDOTO SOBERANO De las Enfermedades biliosas

ES EL

PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA

Farmacéutico premiado en Valencia

Corrige inmediatamente
Inapetencias, Acideces,
Náuseas, Indigestiones,
Afecciones nerviosas, Irregularidades del período
Vahidos, Vómitos,
Estreñimientos, Dolores de cabeza
y otros padecimientos de estómago.

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en los efectos.

De venta en Gerona, farmacia de don Joaquín Coll, Rambla de la Libertad, y principal de la ciudad, á 2 pesetas caja.

Cataforesis del Estómago

Es un hecho, ya universalmente reconocido por la ciencia, que la electricidad constituye el gran tónico del organismo en general, y muy especialmente de las funciones de nutrición. Entre éstas ocupan las digestivas el lugar primero. Las enfermedades del estómago reconocen por causa la atonía de este órgano. De aquí que la tonicidad que le proporciona la energía eléctrica, consiga su curación. Partiendo de este hecho, hace muchos años que con éxito nunca desmentido venimos obteniendo la curación de estas enfermedades por medio de la electricidad. La *Cataforesis del estómago* realiza, pues, por las razones expuestas, la curación de las enfermedades de este órgano, tan dolorosas y rebeldes á otros tratamientos, de un modo casi infalible. De sus beneficios no podían disfrutar los enfermos que residen lejos de los grandes centros de población.

Y el problema queda resuelto con nuestra FAJA EPIGÁSTRICA, aparato del que tenemos patente de invención. Colocada la Faja, desarrolla una suave corriente eléctrica, á la que son insensibles los nervios periféricos, por lo que no ocasiona la menor molestia pero que penetra en el organismo y actúa sobre el estómago corrigiendo su atonía y realizando la curación de las dispepsias ácidas, flatulentas ó nerviosas, gastralgias, gastritis, úlceras, dilataciones, atrofia de las glándulas pépticas, neurastenia gastro-intestinal, desórdenes gástricos producidos por el histerismo, y catarros gastro-intestinales.

La *Cataforesis* es la acción mecánica de la electricidad. La corriente pone en movimiento todos los líquidos de los tejidos, con todas las sustancias que tengan en disolución. Esta acción se aprovecha de dos modos: como electrolisis medicamentosa, para introducir en el organismo los medicamentos, sin los inconvenientes de su administración por la boca, y en su efecto puramente mecánico, pues como dice Leduc: Se puede sin ninguna substancia medicamentosa utilizar las acciones de la corriente en el interior del organismo, por la acción que ejerce sobre la capa celular y sobre la nutrición.

Nuestra FAJA EPIGÁSTRICA puede ser manejada por los mismos enfermos. La electricidad que desarrolla el aparato puede probarse con un miliamperómetro ó un voltímetro. Informes y consultas, también por correo, en el CONSULTORIO INTERNACIONAL, ARENAL, 1, MADRID, donde se regala á quien lo pida un interesante opúsculo sobre las acciones del estómago traídas por los agentes físicos.



PILDORAS Y JARABE
de
BLANCARD
con Ioduro de Hierro inalterable
CONTRA
la Anemia, la Pobreza de la Sangre,
la Opilación, la Escrófula, etc.
Evítase el Producto verdadero con la
firma BLANCARD y las señas
40, Rue Bonaparte, en París.
Precio: PILDORAS, 4 fr. y 2 fr. 25; JARABE, 3 fr.

CALVOS

La *Cumelina Guarro* combate con éxito seguro la calvicie más intensa. A los tres días de usarla detiene la caída del cabello, produciendo luego su salida y crecimiento. Pídase en todas las farmacias y perfumerías y en casa del autor, Alta de San Pedro, 50, Barcelona.—De venta en Gerona, farmacia Perez Xifra.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 2º Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

«Servicio del Mediterraneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, San Juan, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Sant Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Ceronel y Valparaíso con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Vilgarcía ó Marina, Vigo, Oporto Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Ceronel y Valparaíso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—El día 17 de saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor Directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de La Palma, regresando á Barcelona por Santa Cruz de Tenerife, Cádiz, Málaga (facultativa), Alicante y Valencia.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1900 y de Cádiz el 30 de Enero de 1901 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Tanager.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tanager: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.



La PILDORAS DE NAU
no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

Capital de 300.000 dur. S

se prestarán en varias partidas sobre fincas rústicas y urbanas al 5 p/o de interés anual. Razón J. Lluch, Procurador de los Tribunales, Bilbao, 197, 3.º.—BARCELONA.

Aprendiz. Se necesita uno en esta Imprenta.

ESPAÑA EN PARÍS

POR
Arturo Vinardell Rois
(CON RETRATOS E ILUSTRACIONES)
En 8.º prolongado, XVI—304 páginas.—3 pesetas.—Véndese en la librería de PACIANO TORRES.—Gerona.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital..	5	»
Extranjero.	15	»
Idem un año.	30	» semestre

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración plaza de San Francisco. 6.